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Ata da 45ª sessão ordinária da 1ª sessão legislativa da 18ª legislatura. Aos 7 (sete) dias do mês de 

dezembro do ano de 2021 (dois mil e vinte e um), na sala de sessões da Câmara Municipal de Palmeira, 

Estado do Paraná, com sede na rua Coronel Vida, 211, Centro, no horário regimental, foi realizada a 

45ª (quadragésima quinta) sessão ordinária da 1ª (primeira) sessão legislativa da 18ª (décima oitava) 

legislatura, presidida pelo Vereador Egon Krambeck, secretariada pelos Vereadores Odair José 

Sanson Junior e Gilberto Rogalski e presentes os Vereadores Joslei Sequineli, Jovane Sebastião 

Ferreira, Lucas dos Santos, Marcos Marcel Pietralla, Rogério Czelusniak e Vagner Kachimarki. 

Havendo número legal de Vereadores o senhor Presidente, em nome de Deus e pelo povo, declarou 

aberta a sessão e determinou a leitura da ata da sessão anterior, que foi aprovada por unanimidade. 

Solicitou ao 1º Secretário que procedesse a leitura do expediente, no qual constou o seguinte: do 

excelentíssimo senhor Sergio Luis Belich, Prefeito Municipal, ofício 903/2021, de 2/12/2021, em 

referência ao ofício 903/2021 e moção com protocolo 991/2021, encaminhando cópia do processo 

administrativo 18204/2021 e informando que a Secretaria Municipal de Obras e Infraestrutura está 

aguardando a disponibilização do resíduo de massa asfáltica pelo DER para transporte; ofício 

904/2021, de 2/12/2021, em referência ao ofício 366/2021 e a indicação 272/2021, encaminhando 

cópia do processo administrativo 18196/2021 e informando que será disponibilizado um computador 

para a ESF de Boqueirão assim que esses equipamentos forem adquiridos; ofício 907/2021, de 

6/7/2021, em referência ao ofício 342/2021 e a indicação 259/2021, encaminhando cópia do processo 

administrativo 16822/2021 e informando que o Departamento de Segurança e Trânsito verificará a 

necessidade de colocação de lombada na Rua Lineu Biel Bach; ofício 908/2021, de 6/12/2021, em 

referência ao ofício 342/2021 e a indicação 264/2021, encaminhando cópia do processo administrativo 

16820/2021 e informando que o Departamento de Segurança e Trânsito irá analisar a solicitação, tendo 

em vista que o trecho próximo à residência 205 da Avenida Daniel Mansani já possuí três lombadas; 

ofício 909/2021, de 6/12/2021, em referência ao ofício 312/2021 e a indicação 244/2021, 

encaminhando cópia do processo administrativo 15342/2021 e informando que a solicitação de 

colocação de lombada na Rua Antonio Victório Vianna foi anexada ao cronograma do Departamento 

de Segurança e Trânsito; ofício 910/2021, de 6/12/2021, em referência ao ofício 316/2021 e indicação 

251/2021, encaminhando cópia do processo administrativo 15654/2021 e informando que será aberto 

processo de licitação para contratação de serviço de manutenção das câmeras de monitoramento; 

ofício 911/2021, de 6/12/2021, em referência ao ofício 314/2021 e a indicação 248/2021, 

encaminhando cópia do processo administrativo 15653/2021 e informando que o Departamento de 

Segurança e Trânsito está estudando a sinalização do loteamento Sol Nascente e a necessidade da 

colocação de redutores de velocidade; ofício 912/2021, de 6/12/2021, em referência ao ofício 

642/2021 e a indicação 263/2021, encaminhando cópia do processo administrativo 1681/2021 e 

informando que a colocação de placas indicando via preferencial nas Ruas Nodevir Gonçalves 

Cordeiro e Maria Lima Malucelli foi incluída no cronograma do Departamento de Segurança e 

Trânsito; ofício 913/2021, de 6/12/2021, em referência ao ofício 354/2021 e indicação 267/2021, 

encaminhando cópia do processo administrativo 17440/2021 e informando que o patrolamento da 

estrada que inicia nas proximidades da residência de Domingos Gremski e termina na Chácara 

Recanto Nova Geração foi realizado e o cascalhamento será feito tão logo seja possível; ofício 

914/2021, de 7/12/2021, encaminhando para apreciação o projeto de lei 5811/2021 que “autoriza o 

Município de Palmeira/PR a integrar a Associação Internacional de Cidades Educadoras – AICE e dá 

outras providências”; ofício 915/2021, de 7/12/2021, encaminhando para apreciação o projeto de lei 

complementar 30/2021 que “altera dispositivos da lei complementar nº 1, de 28 de setembro de 2017, 

e dá outras providências”; ofício 916/2021, de 7/12/2021, encaminhando para apreciação o projeto de 

lei 5812/2021 que “institui o Fundo Municipal do Trabalho do Município de Palmeira”; ofício 

917/2021, de 7/12/2021, encaminhando para apreciação o projeto de lei 5813/2021 que “autoriza o 

Poder Executivo a proceder, mediante termo de cooperação, a doação de equipamento à organização 

da sociedade civil que especifica, nos termos da programação nº 411770120190002, do Ministério do 

Desenvolvimento Social” e ofício 918/2021, de 7/12/2021, encaminhando para apreciação o projeto 

de lei 5814/2021 que “autoriza o Poder Executivo a proceder, mediante termo de cooperação, a doação 

de equipamento à organização da sociedade civil que especifica, nos termos da programação nº 

411770120180002, do Ministério do Desenvolvimento Social”; do senhor Mário Cézar Pianaro 

Angelo, presidente em exercício da OAB/Irati, ofício 43/2021, de 6/12/2021, em referência ao ofício 

381/2021, informando a impossibilidade de atender ao convite devido a compromisso previamente 
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assumido e indicando a senhora Cátia Aparecida Gross como representante da subseção na reunião. 

Da CCLJR requerimento 142/2021, solicitando prazo de 15 dias para emitir parecer ao projeto de lei 

5794/2021 e de 30 dias para o projeto de lei 5809/2021. Da CEOFF requerimento 143/2021, 

solicitando prazo de 30 dias para emitir parecer ao projeto de lei 5809/2021. Da CECBESMA 

requerimento 144/2021, solicitando prazo de 30 dias para emitir parecer ao projeto de lei 5809/2021. 

Da CUOP requerimento 145/2021, solicitando prazo de 15 dias para emitir parecer ao projeto de lei 

5794/2021. De todos os Vereadores requerimento 146/2021, solicitando o envio de expediente ao 

chefe do INSS da cidade de Ponta Grossa e região para que determine a volta do atendimento 

presencial na agência localizada em Palmeira. Do Vereador Marcel Pietralla requerimento 147/2021, 

solicitando o envio de ofício à Secretaria Municipal de Saúde requerendo cópias dos diários de bordo 

de todas as ambulâncias do Município, inclusive com a identificação dos respectivos motoristas, do 

período de 1º/11/2021 até 30/11/2021. Do Vereador Gilberto Rogalski indicação 292/2021 ao 

Departamento de Segurança e Trânsito, indicando a construção de lombada nas proximidades do 

Mercado do Ético, na localidade de Pinheiral de Baixo. Do Vereador Marcel Pietralla indicação 

293/2021 à Secretaria Municipal de Obras e Infraestrutura, indicando a troca das lâmpadas do poste 

da Praça Domingos Theodorico de Freitas, se possível por lâmpadas de LED, com urgência. Da 

CCLJR pareceres aos projetos de lei 5808 e 5810/2021. Da CEOFF parecer ao projeto de lei 

5808/2021. Da CECBESMA parecer ao projeto de lei 5810/2021. Concluída a matéria do expediente 

o senhor Presidente solicitou que se procedesse a verificação da presença e se algum Vereador se 

inscreveu para fazer uso da palavra. Anotou-se a presença de todos os Vereadores. O Vereador 

Rogério Czelusniak se inscreveu para fazer uso da palavra com o assunto “saúde”. Cumprimentou o 

senhor Presidente, Vereadores e público que acompanha a sessão. Disse que está aborrecido com a 

questão da saúde. Que foi procurado por um senhor que lhe pediu ajuda para realizar um exame e 

perguntou ao Secretário Municipal de Saúde se era possível auxiliá-lo, mas foi informado que não, 

pois o procedimento não está incluído no contrato firmando entre o Município e a empresa Hygea. 

Pediu aos nobres pares que prestem atenção quando um novo contrato for celebrado com essa ou outra 

empresa que vier a ganhar o processo licitatório para que esses exames sejam incluídos. Falou que o 

Secretário Municipal da Saúde não pode ser culpado por isso, visto que, conforme relatou, o exame 

não consta no contrato antigo. Disse que em outra ocorrência um senhor que tem cirurgia marcada 

para dia 15 e precisa de transporte tentou agendar o deslocamento com a Secretaria Municipal de 

Saúde, mas foi informado que não é possível e terá de ir de ônibus. Pediu ao Secretário que analise a 

situação, pois o senhor irá retirar um rim. Agradeceu pela atenção e desejou boa noite a todos. O 

Vereador Vaguinho se inscreveu para fazer uso da palavra com o assunto “UBS”. Cumprimentou o 

senhor Presidente, Vereadores e todos que assistem a sessão. Parabenizou a população de Vieiras, 

Campestre de Vieiras e comunidades vizinhas que poderão fazer uso da nova UBS instalada na região. 

Parabenizou também a Administração anterior, que com todo o carinho correu atrás do projeto e 

deixou a obra praticamente 99% concluída, a equipe do Planejamento e a ex-Secretária Municipal de 

Saúde Fabiane Bach Czlusniak, uma pessoa de grande coração e muito humana. Disse que na segunda-

feira recebeu uma ligação do Deputado Federal Toninho Wandscheer, o qual relatou sua surpresa e 

indignação pelo fato de não ter sido convidado para a inauguração da UBS ou ao menos citado. Que 

a atual Administração prega a transparência e seriedade e a mentira não faz parte disso. Pediu 

desculpas ao Vereador Lucas, mas a Deputada Federal Aline Sleutjes com a qual simpatiza, que esteve 

presente no evento juntamente com o Deputado Plauto, discursou na ocasião que as verbas foram 

destinadas pelo gabinete dela, o que não é verdade. Disse que as verbas, no montante de R$ 610 mil, 

foram destinadas pelo gabinete do Deputado Toninho Wandscheer do PROS, partido do qual faz parte, 

em 19 de julho de 2017, data na qual a senhora Deputada Aline ainda nem era parlamentar. Falou que 

é triste ser preciso falar essas coisas. Que espera que os Deputados que estiveram presentes na 

inauguração sejam de grande valia e tragam emendas para manter os profissionais e equipamentos da 

unidade, pois as portas do Município vão estar sempre abertas. Disse que a verdade deve prevalecer e 

essa é a verdade. Que o Deputado Toninho é amigo de Palmeira, já tendo destinado nos últimos anos 

mais de R$ 10 milhões e vai continuar ajudando. Concedeu aparte ao Vereador Rogério Czeslusniak, 

o qual parabenizou o Vereador Vaguinho por trazer isso ao Plenário, pois os Deputados que auxiliam 

a nossa cidade devem ser ajudados. Concedeu aparte ao Vereador Marcel Pietralla, o qual parabenizou 

o Vereador Vaguinho pela atitude e coragem de expor essa situação. Realizou a leitura de postagem 

nas redes sociais da Prefeitura na qual a Deputada Aline fala sobre a destinação da emenda, apesar de 
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ainda não ser parlamentar na época. O Vereador Vaguinho pediu desculpas ao senhor Presidente e ao 

Vereador Lucas por mencionar o nome da Deputada, que também é amiga de Palmeira e já destinou 

recursos para cidade, mas a verdade deve prevalecer. Disse que considera esse primeiro ano de 

mandado do Prefeito um ano de retrocessos e atrasos, em especial na área da saúde, e não se pode 

aceitar que também haja mentiras no meio. Parabenizou a Administração passada pela construção de 

nove postos de saúde e reforma de seis. Agradeceu. O Vereador Odair Sanson Junior se inscreveu 

para fazer uso da palavra com o assunto “ética”. Cumprimentou o senhor Presidente, Vereadores, 

público presente e que acompanha a sessão pelo YouTube. Disse que o Vereador Vaguinho trouxe um 

assunto pertinente e que vai casar bem com o seu pronunciamento. Que a obra da UBS realmente foi 

iniciada no Governo passado e não foi inaugurada devido a problemas ocasionados pela pandemia. 

Que é importante esclarecer esse assunto para ver quem realmente destinou os recursos. Relatou que 

na atualidade a melhor definição que se pode encontrar para ética é, segundo a Wikipédia, “a área da 

filosofia que se ocupa do estudo das normas morais na sociedade humana e busca explicar e justificar 

os costumes de um determinado agrupamento humano, bem como fornecer subsídio para a solução 

do seu dilema mais comum. Nesse sentido, ética pode ser definida como a ciência que estuda a conduta 

humana, a moral e a qualidade desta conduta, quando julga-se do ponto de vista do bem e do mal. A 

ética é essencialmente relacionada a definição da moralidade, ao questionamento e julgamento sobre 

quais são os bons e maus valores no relacionamento humano, pois seu campo de estudo é esclarecer 

o que pode ou deve ser uma normativa de conduta, se há alguma possível de se definir. Apesar da 

conotação negativa de moral como vinculada à obediência, costumes e hábitos recebidos, sua 

definição essencial é a mesma de ética e, ao contrário, busca fundamentar as ações morais de forma 

racional. A ética também não deve ser confundida com a lei, embora, com certa frequência, a lei tenha 

como base princípios éticos. Ao contrário do que ocorre com a lei, nenhum indivíduo pode ser 

compelido pelo Estado ou por outros indivíduos a cumprir as normas éticas, nem sofrer qualquer 

sanção pela desobediência a estas. Por outro lado, a lei pode ser omissa quanto a questões abrangidas 

no escopo da ética”. Falou que mesmo que os acordos morais e éticos que compõe uma sociedade não 

sejam instituídos ou sancionados por leis, precisam ser cumpridos e respeitados por todos os cidadãos 

para que uma sociedade funcione de maneira minimamente satisfatória. Que todas as esferas e 

seguimentos da sociedade dependem da moral e da ética para sua subsistência e manutenção. Disse 

que na política as coisas não funcionam de maneira diferente. Que mesmo diante da constatação de 

que o nosso comportamento e a nossa conduta não sejam fiscalizados ou mesmo que não possam ser 

punidos de forma direta pela lei, ainda assim, precisamos manter uma conduta e uma postura ética 

diante de nós próprios, da sociedade e dos colegas políticos, inclusive e talvez principalmente, se 

pertencerem a lados ou partidos políticos divergentes dos nossos. Falou que a força política precisa 

estar fundamentada e pautada no caráter ético, na transparência, na honestidade e na lealdade a quem 

os instituiu como representantes. Que os demais políticos e a sociedade esperam uma roupagem nova, 

que as práticas de moleques sejam abandonadas e sejam adotadas posturas e condutas coerentes com 

as funções e cargos ocupados com a maioridade. Expressou que as coisas próprias de moleques devem 

ser abandonadas e as posições devem ser de homens de verdade, revestidas de dignidade, hombridade, 

lealdade, honra e caráter. Disse que a palavra falada e dada deve voltar a ter valor, principalmente 

dentro da política. Que na política e na vida se tem uma definição errada do que é força, que não deve 

ser medida por quanto uma pessoa consegue bater, mas pelo quanto ela suporta apanhar. Que na 

política muitas vezes ser forte é suportar as injustiças, os comentários distorcidos e maldosos, as 

interpretações e endereçamentos equivocados e ter as próprias palavras usadas contra si por pessoas 

oportunistas e mal-intencionadas, as quais talvez não estejam conseguindo construir sua força e marca 

política por caminhos mais idôneos, dignos e honestos. Falou que nos momentos em que sofremos 

injustiças é imprescindível que se tenha força moral e de caráter para suportar, sem ter a necessidade 

eminente de defesa. Que ser forte também é ser seletivo sobre as batalhas que realmente devemos 

travar e as que são inofensivas, puro desperdício de energia e tempo, coisas essas preciosíssimas na 

política e que devem ser direcionadas para ações mais proveitosas e operacionalização de planos e 

projetos em favor dos menos favorecidos. Disse que ser seletivo, muitas vezes, é abrir mão do direito 

de defesa para que se possa investir tudo o que seria gasto em prol de melhorias e realizações que 

realmente alcancem e beneficiem a população de uma maneira efetiva. Que economizar energias em 

picuinhas e conversas de moleques é poupa-la para se investir na busca de meios que viabilizem 

demandas legítimas e urgentes da população e da sociedade. Falou que lealdade, ética e caráter são 
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coisas caras e não devem ser esperadas de pessoas baratas. Agradeceu. Não havendo mais Vereadores 

inscritos, seguiu-se à ordem do dia. Em discussão e votação única, em separado, foram aprovados por 

unanimidade os requerimentos 141, 142, 143, 144 e 145/2021. Em discussão e votação única, em 

bloco, foram aprovadas por unanimidade as indicações 287, 288, 289, 290 e 291/2021. Em discussão 

e votação única foi aprovado por unanimidade o anteprojeto de lei 8/2021. Em 2ª discussão e votação, 

em separado, foram aprovados por unanimidade o substitutivo ao projeto de lei 5747/2021 em votação 

nominal, os projetos de lei 5801, 5803, 5804 e 5805/2021, os projetos de lei 5806 e 5807/2021, ambos 

em votação, nominal, e o projeto de resolução 144/2021, também em votação nominal. Em 1ª 

discussão e votação, em separado, foram aprovados por unanimidade os projetos de lei 5808 e 

5810/2021. Finalizada a ordem do dia o senhor Presidente encaminhou à CCLJR o projeto de lei 

complementar 30/2021 e dos projetos de lei 5811 ao 5814/2021, à CEOFF o projeto de lei 

complementar 30/2021 e os projetos de lei 5811 e 5812/2021 e à CECBESMA os projetos de lei 5811 

ao 5814/2021 para análise e emissão de pareceres. Informou que está disponível na bancada dos 

senhores Vereadores a prestação de contas da Câmara referente a novembro de 2021 e que qualquer 

dúvida poderá ser solucionada com a contabilidade ou secretaria. Solicitou ao 1º Secretário a 

verificação dos Vereadores inscritos para explicação pessoal. O Vereador Vane se inscreveu em 

explicação pessoal com o assunto “importância do SAMU em Palmeira”. Saudou o senhor Presidente, 

Vereadores e todos que acompanham a sessão. Relatou que conversou essa semana com o pessoal do 

SAMU, os quais pediram uma melhor adequação do espaço que utilizam como base. Que realizou 

levantamentos e verificou que o Executivo tem cerca de R$ 200 mil do FUNREBOM.  Disse que 

sempre lutou pela causa da saúde e está levantando essa bandeira. Pediu o apoio de todos e que o 

Prefeito se sensibilize, pois essa é uma conquista para Palmeira e há possibilidades para melhorar as 

condições de trabalho para esses profissionais. Pediu ao Prefeito e ao Secretário Municipal de Saúde 

que vejam essa situação com carinho, pois toda a população vai agradecer e o SAMU vai poder salvar 

muitas vidas. O Vereador Odair Sanson Junior se inscreveu em explicação pessoal com o assunto 

“reunião com o Prefeito Sergio”. Disse que os Vereadores serão avisados através dos grupos de 

Whatsapp sobre a data e horário da reunião com o Prefeito. Destacou a importância da presença dos 

parlamentares. Falou que a comunidade de Vieiras é merecedora do novo posto de saúde e vai ter um 

bom atendimento na unidade. Agradeceu o senhor Presidente Egon e o Vereador Vane pela presença 

na inauguração. Relatou que na sexta-feira de manhã esteve com o Vereador Joslei na comunidade de 

Faxinal dos Mineiros, assim como o Vereador Vane este lá à tarde, a qual foi atingida por uma forte 

chuva de granizo. Que cobraram ações da Defesa Civil e praticamente todas as casas já receberam 

telhas. Agradeceu todos que ajudaram. O senhor Presidente convidou os senhores Vereadores para 

comparecerem na reunião que será realizada na próxima quinta-feira, às 14 horas, na sala de reuniões 

do Gabinete do Prefeito, que contará com a presença de autoridades convidadas, para discussão da 

elevação da Comarca de Palmeira da entrância inicial para a intermediária, o que irá melhorar o 

andamento dos processos e trazer uma justiça mais célere e eficiente para a população. Parabenizou 

os Vereadores pela aprovação da criação da Comissão Permanente de Fiscalização da Câmara, a qual 

é de fundamental importância e melhorará o trabalho dos Vereadores. Disse que a percepção da 

população é que os Vereadores não trabalham, mas na verdade cada um, na sua área de atuação, está 

preocupado em trazer o melhor para a população e fazer com se sinta representada. Relatou que a 

Comissão de Fiscalização permitirá uma melhor fiscalização dos atos do Executivo, sem interferir na 

independência daquele Poder, principalmente naquelas situações em que poucas pessoas decidem 

gastos enormes do erário em shows e promoções de gosto pessoal, sem se preocupar se a população 

realmente quer aquilo ou tem outra prioridade maior, como a disponibilidade de medicamentos nas 

farmácias. Sobre o pronunciamento do Vereador Vaguinho, disse que não sabia deste episódio, mas 

pelo tanto que conhece o Prefeito Sergio, isso não teria sido feito de maneira deliberada por ele. Que 

ele sempre correu atrás de recursos e incentivou todos nesse sentido, não tendo motivo para fazer esse 

tipo de omissão. Falou que se pronunciou no evento de inauguração do posto de saúde e agradeceu 

todas as ajudas e emendas parlamentares recebidas e nominou as que se recordou no momento, como 

as da Deputada Federal Leandre que tem atendido o Vereador Vane. Ressaltou que todos os parceiros 

políticos são bem-vindos e devem ser reconhecidos pela sua ajuda a comunidade. Disse que irá fazer 

um pronunciamento em breve alertando a população para que neste ano de eleição realmente olhem 

quem está ajudando o Município e não aqueles paraquedistas que vem aqui a cada quatro anos, fazem 

um agrado e uma promessa aqui e ali, saem e não colaboram com o Município. Expressou que as 
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emendas parlamentares são uma certa distorção, porque esses recursos já deviam estar previstos nos 

orçamentos Federal e Estadual para os Municípios, sendo ainda mais correto que a arrecadação viesse 

para esses últimos e os excedentes fossem então distribuídos aos outros entes, pois quem tem que 

atender a população são o Prefeito, Vice-Prefeito e Vereadores. Disse que o grosso do dinheiro fica lá 

em cima e quando é preciso atender um cidadão, como no caso citado pelo Vereador Rogério, se 

depara com filas de seis meses, o que não ocorre apenas em Palmeira, mas no Brasil inteiro. Falou 

que é preciso alterar a Constituição para que os Municípios tenham mais recursos para fazer esses 

atendimentos. Que as verbas vêm, muitas vezes, como se fossem um favor, mas na verdade são uma 

obrigação dos Governos do Estado e Federal. Disse que é preciso dar crédito a quem realmente nos 

atende. Que sabe de casos de Deputados que tiveram uma votação expressiva no Município e 

simplesmente sumiram, sendo preciso que o povo olhe com mais carinho e veja quem realmente 

atende a cidade, como o Deputado Toninho mencionado pelo Vereador Vaguinho. Falou que é preciso 

trabalhar com bons parceiros e citou o senhor Reinhold Stephanes, um Deputado que foi parceiro por 

muitos anos. Disse que muitos Deputados fazem promessas e não cumprem, o que é uma afronta. 

Ressaltou que a situação relatada pelo Vereador Vaguinho não foi deliberada por parte do Prefeito e 

destacou os créditos da emenda para a construção do posto de saúde de Vieiras ao Deputado Toninho 

Wandscheer. Nada mais havendo a ser tratado, o senhor Presidente lembrou que a próxima sessão 

ordinária será realizada em 14 (quatorze) de dezembro, no horário regimental, constando na ordem do 

dia a discussão e votação única dos requerimentos 146 e 147/2021 e das indicações 292 e 293/2021 e 

a 2ª discussão e votação dos projetos de lei 5808 e 5810/2021. Agradeceu a presença de todos e em 

nome de Deus e pelo povo declarou encerrada a sessão, da qual para tudo constar foi redigida esta ata, 

assinada pelos senhores Presidente e 1º Secretário. 


